



GEMEINDE INFORMATION

JÄNNER 2022



Klima Ticket



Förderungen
Ohrmarken



Bergrettung



Förderung für Heizkostenumstellung

„Sauber Heizen für Alle“

Damit sich klimafreundliches Heizen wirklich alle leisten können, wird der Umstieg auf ein klimafreundliches Heizungssystem für einkommensschwache Haushalte mit zusätzlichen Förderungsmitteln unterstützt. Diese Förderungsaktion des Bundesministeriums für Klimaschutz, Umwelt, Energie, Mobilität, Innovation und Technologie (BMK) wird zusammen mit den Bundesländern umgesetzt und startet Anfang 2022.

Die Einreichung für diese Förderungsaktion „Sauber Heizen für Alle“ verläuft in drei Schritten mit Registrierung, Energieberatung und Antragstellung. Registrierungen sind für Förderwerber:innen mit Jänner 2022 auf www.sauber-heizen.at möglich.



Heizkostenzuschuss 2021/2022

Für einkommensschwache Haushalte gibt es auch heuer wieder eine unterstützende Einmalzahlung - den Heizkostenzuschuss!

Personen, deren monatliches Haushalts-Nettoeinkommen die unten angeführten Einkommensgrenzen nicht übersteigt, können einen Zuschuss in der Höhe von 175 Euro pro Haushalt beantragen.

Diese Einkommensgrenzen betragen für:

- Alleinstehende: 950 Euro
- Ehepaare/Lebensgemeinschaften: 1.500 Euro
- jedes minderjährige Kind: 380 Euro
- die erste weitere erwachsene Person im Haushalt: 520 Euro
- jede weitere erwachsene Person im Haushalt: 350 Euro
- Freibetrag Lehrlingsentschädigung: 232,49 Euro

Die Antragsfrist läuft vom 1. Februar bis zum 9. Mai 2022.

Das Ansuchen um Zuerkennung des Heizkostenzuschusses ist am Gemeindeamt einzubringen. Dort liegen auch die entsprechenden Formulare auf.



Schnupper- und Klimaticket

Schnupperticket wird nicht mehr angeboten!

Das Schnupperticket ist eine Verkehrsverbund-Monatskarte, die in den vergangenen Jahren von den Gemeindegewerinnen und Gemeindegewertern am Gemeindeamt tageweise ausgeliehen werden konnte.

Dieses Schnupperticket, mit dem Bus und Bahn von Aigen-Schlägl bis nach Linz, einschließlich aller öffentlichen Verkehrsmittel im Linzer Stadtgebiet, genutzt werden konnten, wird seit Jänner 2022 nicht mehr angeboten!

Das neue KlimaTicket - Ein Ticket für alle Öffis in Oberösterreich!

Seit 26. Oktober 2021 gibt es das neue KlimaTicket OÖ. Bisher hatten Sie mit einer OÖVV Jahreskarte nur die Möglichkeit, auf der von Ihnen gewählten Strecke von A nach B unterwegs zu sein.

Ticketkategorie	Classic (ohne Ermäßigung)	Junior, Senior oder Spezial
KlimaTicket OÖ Regional (Verbundraum OÖ exkl. Kernzonenverkehr Linz, Wels und Steyr)	365,- Euro	274,- Euro
KlimaTicket OÖ Regional + Linz (Verbundraum OÖ exkl. Kernzonenverkehr Wels und Steyr)	621,- Euro	530,- Euro
KlimaTicket OÖ Regional + Wels (Verbundraum OÖ exkl. Kernzonenverkehr Linz und Steyr)	604,- Euro	513,- Euro
KlimaTicket OÖ Regional + Steyr (Verbundraum OÖ exkl. Kernzonenverkehr Linz und Wels)	604,- Euro	513,- Euro
KlimaTicket OÖ Gesamt (Verbundraum OÖ inkl. Kernzonenverkehr Linz, Wels und Steyr)	695,- Euro	604,- Euro

Ermäßigungen werden für Menschen bis einschließlich 25 Jahren und ab 64 Jahren sowie jenen mit Mobilitätsbeeinträchtigungen angeboten. Gekauft werden kann es auf www.klimaticket.at sowie bei den Servicestellen aller beteiligten Verkehrsverbände und -unternehmen.

Ohrmarkenförderung



Laut Beschluss des Gemeinderates Aigen-Schlägl vom 30.01.2018 werden den Landwirten die entstandenen Kosten für Ohrmarken zurückbezahlt. Grundlage für die Kostenrückerstattung ist der Bescheid der AMA oder des Ziegen- oder Schafzüchterverbandes und erfolgt in Form von Aigen-Schlägl Gutschein. Eine Antragstellung mit dem Bescheid ist immer bis 30. Juni jeden Jahres möglich.

Bitte im Bürgerservice melden.

Bergrettung

Die Zahl der FreizeitsportlerInnen in jeder Bewegungszone und zu jeder Jahreszeit steigt und damit auch die Zahl der Einsätze. Dazu braucht es bestens ausgebildete, körperlich gut trainierte und ständig einsatzbereite BergretterInnen. Das Team besteht aus 2 Frauen und 25 Männern.



Felsbergung auf der Teufelsschüssel

Bei den Trainings werden mögliche Themen für schwierige Einsätze, die Bergung von Sportlern Winter wie Sommer, in touristischen Häufungsgebieten angenommen. Die Arbeit in schwindelerregender Höhe verlangt besonderes Augenmerk auf Konzentration, Sicherheit und körperliche Fitness.

Von der Teufelsschüssel wurde ein verletzter Kletterer nach der Erstversorgung am Felsplateau zum Boden geborgen.



Einsatzübung: Bergung von Paragleiter und Bergsportler

Alpinnotruf 140:

„Paragleiter nach Notlandung auf Baum nahe des Kühsteins/Peilstein“.
„Abgestürzter Bergsportler im Klettersteig am Kühstein“.

Zwei Einsatzteams bearbeiteten die unterschiedlichen Szenarien. Nach Erstversorgung und aufwändiger Bergung wurden die verletzten Personen mit dem Einsatzfahrzeug AURORA zur nächstmöglichen KFZ-Zufahrt, der Übergabestelle an das Rote Kreuz transportiert.

Mithilfe des Einsatzfahrzeuges konnte einerseits benötigtes Bergegerät rasch transportiert, die Energie der Mannschaft sparsam eingesetzt und ebenso ein schneller und schonender Abtransport der verletzten Personen ermöglicht werden.



Bergrettungshunde-Zuwachs

Unser Bergrettungshund „Schoko“ (Hundeführer Reischl Alois), erhält mit „Cato“, einem Bayrischen Gebirgsschweißhund (Hundeführer Reiter Manfred), zukünftig Verstärkung. Cato ist als Welpen bereits bei den ersten Kursen dabei. Die Ausbildung geht Richtung Lawinensuchhund, Stöberer und Mantrailer.

Gipfelmesse am Plöckenstein

Am höchsten Berg Österreichs nördlich der Donau organisierte die Ortsstelle Aigen-Schlägl am Plöckenstein (1379 m) die Gipfelmesse.

Dazu trafen sich Bergbegeisterte jeden Alters aus Österreich, Deutschland und Tschechien. Abt emeritus Martin Felhofer vom Stift Schlägl, bereitete bei Traumwetter mit der Gipfelmesse, Einsatzfahrzeug- und die Einsatzhundeseignung der Bergrettung allen TeilnehmerInnen ein unvergessliches Bergerlebnis. Dank Unterstützung der Freiwilligen Feuerwehren aus Aigen, Ulrichsberg, Klaffer, Schwarzenberg, der Schi Union Böhmerwald und Privatpersonen konnten die zahlreichen BesucherInnen mit Shuttlebussen auf den Hufberg transportiert werden.



Neue Hebesätze

In der Sitzung des Gemeinderates vom 09.12.2021 wurden die Hebesätze für Wasserbezug und Kanalbenützung für 2022 folgendermaßen festgelegt:

Kanalbenützung je m³ brutto € 4,52
Wasserbezug je m³ brutto € 1,83

Kanalanschlussgebühren je m² € 26,14
Wasseranschlussgebühren je m² € 15,67

Die Abfallgebühren, die Grundsteuer sowie die Hundeabgabe haben sich für das Jahr 2022 nicht erhöht!



WIR GEDENKEN



Konsistorialrat
**Andreas Josef
Fischer**
Schlägl 1
im 88. Lebensjahr



**Kurt
Färber**
Grüner Weg 4
im 80. Lebensjahr



GEBURTSTAGE



80 Jahre
Gerhard Lanzerstorfer
Weichsberg 14/1



90 Jahre
Maria Stadlbauer
Natschlag 23

JÄNNER / FEBRUAR

20.01.	08:00 - 12:00 Uhr	Schnuppertage Bio-Schule (Anmeldung erforderlich!)	Bio-Schule Aigen-Schlägl
22.01.	19:30 - 23:00 Uhr	Familie Lässig - Eine heile Welt	KIKAS
28.01.	19:30 Uhr	Klaus Eckl (KIKAS)	Centro Rohrbach

Wir freuen
uns auch über
Feedback unter:
[facebook.com/
Aigen.Schlaegl](https://www.facebook.com/Aigen.Schlaegl)

Impressum: Medieninhaber und Herausgeber: Marktgemeinde Aigen-Schlägl

Druck: Reinhart Werbetechnik GmbH, **Für den Inhalt verantwortlich:** Marktgemeinde Aigen-Schlägl

Satz und Layout: Nathalie Ameseder, **Fotos:** Marktgemeinde Aigen-Schlägl, privat, pixabay.com, unsplash.com, Bergrettung, www.klimaticket.at